



Núm. 103 - Año IX - Depósito Legal P. M. 443 - 1958 - Hoja Parroquial de Montuiri - Septiembre 1961

LA DIFAMACION ES UN VICIO

Actualmente, parece existe en mucha gente una predisposición mayor a exagerar el mal. Sufrimos inflación de críticas y maledicencias, de las que difícilmente se salva nadie. Ese vicio de generalizar irresponsablemente las faltas de algunos, ocasiona tanto daño y escándalo como la misma corrupción.

El comprador habla mal de todos los que venden. Según él los comerciantes sólo saben robar en los precios y engañar en los géneros.

Para el empresario todos sus obreros le sabotean de algún modo. El obrero mide por igual todos los patronos, que son todos usureros y niegan los derechos del asalariado.

El contribuyente considera que el Estado no hace más que imponer tributos injustos. Y que los funcionarios cobran sin trabajar. Los que llevan la Administración sólo ven defraudadores.

Se dice que en los pleitos se lo llevan todo. Que no te puedes fiar de los amigos. Que los cobradores se equivocan siempre. Que los jornaleros no trabajan...

Haciendo caso a la murmuración medio mundo estaría engañando al otro medio. No es que neguemos que en Montuiri, por no citar otras poblaciones, el pecado contra la justicia sea de los mayores. Pero sería un bien social muy grande también, abstenerse mucho más de la maledicencia y de la difamación irresponsable sin objetivo alguno.

Todavía, pese a todo, un margen de confianza en los demás, basándonos en las posibilidades que todo hombre posee para realizar la justicia y el bien, debe ser una base necesaria para el entendimiento mutuo que debe regular las relaciones humanas. Con un clima de desconfianza y recelo entre unos y otros las cosas nunca se desenvolverán con la normalidad exigida por la doctrina social cristiana.

Batuta para el Director de la banda de música de Montuiri

En Montuiri se ha abierto una suscripción popular para adquirir una batuta de oro y plata que será ofrecida a don Baltasar Pocovi Pocovi (de sa Mata) que desinteresadamente y con el gran acierto que en repetidas ocasiones ha podido comprobarse dirige la banda de música local.

Los donativos para tal fin pueden entregarse o remitirse a la Casa Rectoral.

La batuta llevará la siguiente inscripción:

Baltasar de sa Mata:
Montuiri sab molt be que tú
l'estimas.

Gracies



LA VERA-CRUZ DE MONTUIRI PERTENECIA AL CARDENAL VIVES

Entre las numerosas Reliquias que posee nuestra Parroquia, hay una de excepcional valor. Esta es una Reliquia de la Vera Cruz, o sea un trocito de madera de la Cruz donde Jesucristo, con su cruento sacrificio, nos redimió recobrándonos el Cielo, que habíamos perdido por la peccación de nuestros primeros padres.

Esta apreciada Reliquia fue dada a la Parroquia por Fray Miguel de Lluchmayor O. F. M. C., conocido ya de nuestros lectores, bienhechor de nuestra parroquia y gran amante de nuestra Historia. Tan preciosa Reliquia era del Cardenal José de Cclasz Vives y Tutó.

Siendo el Cardenal Vives y Tutó una de las personas más revelantes de nuestro tiempo nos ha parecido bien darlo a conocer a nuestros lectores.

Nació el Cardenal en 1854 en el seno de una cristiana familia, siendo su pueblo natal S. Andrés de Llevaneras, un pueblo de Cataluña.

A los 15 años el joven José después de cursar las humanidades, ingresó en la Orden de Capuchinos donde cursó con gran brillantez los Estudios Eclesiásticos, recibida la Sagrada Ordenación Sacerdotal residió algunos años en América del Norte y debido a sus excelentes dotes y vastísima cultura le fueron confiados cargos importantes y de confianza, tales como Defensor, Secretario de la Curia Generalicia, trasladándose a Roma donde fue nombrado consultor de varias Sagradas Congregaciones Romanas y Custodio General. En el año 1899 el Inmortal Pontífice León XIII el Papa de la «Rerum Novarum», cuyo Septuagésimo Aniversario de la publicación tan memorable documento celebramos este año, le distinguió enviándole a Lugano (Suiza) con una misión reservada y el mismo año aquel gran Pontífice, teniendo en cuenta las grandes dotes que encerraba la rica personalidad de aquel humilde y sapientísimo Capuchino y queriendo premiar sus grandes servicios a la Iglesia, le nombró Cardenal. Al morir León XIII, su sucesor en el Solio Pontificio, S.S. Pío X, confió al Cardenal la dirección de varias Sagradas Congregaciones Romanas y le escogió para ser su confesor.

A pesar de las muchas ocupaciones encontró tiempo el Cardenal para publicar numerosas obras de gran valor teológico y ascético.

Terminó el Cardenal su vida cargada de méritos ante Dios y ante los hombres en 1913 y perdura aún su recuerdo en el corazón de quienes tuvieron la dicha de conocer a este gran varón, hombre de Dios, de altísima vida espiritual y de extraordinario talento puesto al servicio de Dios y de la Iglesia.

MOVIMIENTO PARROQUIAL

del mes de Agosto de 1961.

NUEVOS CRISTIANOS

Día 5 — Juana Rosifol Munar, hija de Jaime y de María.

Día 12 — Antonia Vaquer Martorell, hija de Guillermo y de Sebastiana

Día 19 — Bárbara Nicolau Gual, hija de Jaime y de Margarita

Día 31 — Leonor Rodríguez Sánchez, hija de José y de Antonia.

NUEVAS FAMILIAS

Día 1 — Don Rafael Nicolau Alcover con doña Catalina Martorell Verd.

OREMOS POR NUESTROS DIFUNTOS

Día 10 — Ramón Arbona Gomila, «Solle-ric», casado de 76 años.

El nuevo Vicario es optimista

La mayor preocupación que tiene el Rdo. D. Mateo Amorós es la de encauzar y aprovechar las reservas espirituales que hay en Montuiri.

A pesar de su escaso tiempo que lleva entre nosotros el nuevo Vicario, Rdo. D. Mateo Amorós, de cuya llegada ya dimos cuenta en el número de BONA PAU del mes anterior, hemos considerado interesante para nuestros lectores entrevistarle. Queremos saber la opinión que tenía y la que se ha formado de Montuiri y de los montuirenses, sus preocupaciones, proyectos y actividades que llevará a cabo.

Si bien en un principio rehusó el que sus manifestaciones aparecieran en público, luego aceptó nuestra invitación, accediendo a la entrevista. Y empezamos nuestras preguntas.

—Al mes de su llegada, ¿Cuál es su impresión de la vida espiritual en Montuiri?

—El mes de Agosto diría que no es el más indicado para pulsar el espíritu litúrgico y apostólico de nuestros cristianos, no obstante, por lo que he oído y visto, estoy admirado.

—¿Qué noticias tenía de Montuiri?

—Hasta que recibí el nombramiento me era poco conocido. Después todos, en especial mis hermanos en el sacerdocio, me informaron optimamente.

—¿Se avienen a la realidad?

—Exactamente.

—¿Cuál es su preocupación mayor?

—Saber encauzar y aprovechar las reservas espirituales que hay en Montuiri, prestar mi colaboración entusiasta a mis hermanos sacerdotes que con tanto empeño trabajan para que Montuiri avance más y mejor por los senderos que nos señalaron nuestros antepasados.

—¿En que rama de Acción Católica dedicará sus actividades?

—Todo para todas, pero especialmente en la más simpática y esperanzadora de todas que es la juventud.

—¿Tiene proyectos inmediatos?

—Utilizar nuestro amado e histórico Puig de S. Miguel para aprender, junto al regazo de Nuestra Señora a ser más hombres y más «montuirés».

—¿Qué le han parecido las fiestas Patronales en su aspecto religioso?

—Un sentido homenaje de veneración y de fidelidad a nuestro Patrono. Una vez más admiré la parte musical.

—¿Y en su aspecto cívico popular?

—Atractivas y encantadoras. Todo un poema que refleja la belleza de nuestras costumbres y de nuestro carácter alegre y acogedor.

Merecen la enhorabuena y aplauso los músicos y simpáticos muchachos que con las artísticas y galardonadas danzas de los «cossiers», revistieron las fiestas de un admirable tipismo.

—Ante el porvenir, ¿es optimista?

—Hasta lo posible. Para hacer que Montuiri sea un pueblo optimista generoso y emprendedor, y viva en gracia de Dios.

—¿Algo más?

—Saludar afectuosamente a los que aún no he tenido ocasión y agradecer la simpática acogida que de todos he recibido.

Con la sonrisa en los labios, demostración de su agradable simpatía, despedimos al nuevo Vicario, don Mateo, deseándole que su apostolado entre los montuirenses sea largo y eficaz.

DIOS SE LO PAGUE

Hemos recibido de una caritativa familia un artístico facistol de latón para el altar.

Para el Puig

Doña Francisca Socias Morell 300 pts

Para «Bona Pau»

Sra. Vda. de Bibiloni 300 pts.

N. N. 100 »

Juan Mateu Oliver 130 »

Luz eléctrica en el «PUIG»

Día 4 Primer Viernes de Mes. A las 9 Misa Vespertina. A pesar de las faenas del campo que durante la estación veraniega son muchas, un buen número de fieles acuden a la Iglesia para cumplir con la devoción al Sagrado Corazón.

Día 6 — Domingo. Continúa la recolección del trigo por las casas del pueblo y se anuncia en las misas que ha sido nombrado Vicario de Génova el Rdo. Sr. D. Juan Enseñat y Vicario de Montuiri el Rdo. Sr. D. Mateo Amorós, quien a partir del día de la fecha está entre nosotros.

Día 14 — Vigilia de la Asunción. Una vez más las sedosas albahacas esparcen su aroma y los esbeltos mirabeles con su elegancia realzan la suntuosidad del «Lit de la Mare de Deu morta». A los pies de la dieciocheza imagen yacente de la Virgen. se cantan solemnes Completas.

Día 15 — Festividad de la Asunción de la Virgen. A las 11 Misa cantada con sermón a cargo del Rdo. Sr. Amorós, Vicario.

A las 7 de la tarde en el Puig de S. Miguel el Ilmo. Sr. Vicario General de la Diócesis, D. Francisco Payeras, bendijo las nuevas instalaciones eléctricas de la casa y demás dependencias de las Religiosas del Temple. Actuaron de Padrinos don Guillermo Pascual, Director de S.M.A.Y.A. y doña Ana Oliver, Viuda de Mateu. Dirigió la palabra a los fieles congregados para dicho acto el Rdo. D. Jaime Batle Capellán de las religiosas del Temple. Después de los actos religiosos unas niñas asiladas en el benemérito instituto que dirigen dichas religiosas, alegraron a los asistentes con unas representaciones cómicas y finalmente se sirvió un refresco.

Día 16 — Procedente de Valencia ha llegado a nuestro pueblo para pasar sus vacaciones el Ilmo. y Rvdmo. Mons. Dr. D. Honorato Ribas, Arcediano de aquella Sede Metropolitana.

Día 20 — Domingo. Función de Tercera Dominica a intención de doña Jerónima Cardá Vich. En las Misas se anuncia la Rifa a Beneficio de las Obras de la Parroquia.

Día 23 — Llegaron las Fiestas, los «Cosiers» con sus danzas y el «Dimoni» sembraron alegría y algazara por las calles del pueblo. A las 9 se cantaron solemnisimas Completas, actuando de Preste el Ilmo. Mons. Ribas, asistido por los Vicarios de la Parroquia. Finalizadas las Completas

hubo recepción en el Ayuntamiento. A las 11 se disparó un magnifico castillo de fuegos artificiales y la Banda Municipal, bajo la experta batuta de don Baltasar Pocióvi, interpretó con grandísimo acierto selectas composiciones de su escogido repertorio.

Día 24 — FESTIVIDAD DE NUESTRO SANTO PATRON. A las 11 Misa solemne siendo el celebrante el Ilmo. y Rdm. Mons. D. Honorato Ribas, Prelado Doméstico de S.S. y Arcediano de Valencia, asistido de Presbítero Asistente por el Rdo. Sr. D. Juan Miralles, Vicario de la misma y de Diácono y Subdiácono respectivamente por el Rdo. Sr. D. Sebastián Miralles, Económico de Lloret y don Juan Llitesas, Vicario de Inca. El Sermón corrió a cargo del Rvdo. Sr. D. Jaime Cabrer, Director Espiritual del Seminario Diocesano, quien con su cálido verbo tejió un brillantísimo panegírico sobre nuestra historia y virtudes cristianas que cultivaron nuestros antepasados. Después del Sermón hubo el tradicional Baile de «L'Oferta» por los «Cosiers». El Coro Parroquial interpretó con gran ajuste la Misa a 3 voces iguales del Maestro Perosi «Hoc est Corpus meum» y algunos motetes de Bach y Saint-Saens. Terminados los Divinos Oficios en la Casa Consistorial se sirvió un vino español. A las 11 de la noche la Compañía «Artis» puso en escena la divertida comedia «S'a Paçina» de Juan Mas, cosechando muchos aplausos de los asistentes que en gran número llenaban la Plaza.

Día 25. — A las 10 Misa por los Caídos con asistencia de nuestras primeras Autoridades. Por la noche la Agrupación de Bailes Regionales del Pont d'Inca deleitó al pueblo con una brillantísima exhibición de bailes típicos de Mallorca y bailes regionales de nuestra Patria. Hubo suelta de globos y con el disparo de la traca final diéronse por terminadas las fiestas, las cuales resultaron muy animadas y concurrecidas.

INTENCIONES DEL APOSTOLADO DE LA ORACION PARA EL MES DE OCTUBRE

GENERAL — Vigilancia contra el peligro comunista

MISIONAL — Los hombres cultos de países de misiones